PARA UNA HISTORIA DE LA COMUNIDAD CATÓLICA DE HABLA HISPANA" EN HAMBURGO (V)

P. OSCAR LOPEZ

Queridos hermanos, en esta quinta entrega de estos elementos para la historia de la comunidad, comparto con ustedes en primer lugar una biografía realizada en la Comunidad sobre Don Ramón. Pensemos que ha estado 45 años en la Comunidad y de su entrega como sacerdote, es mucho lo que se pude decir.

En segundo lugar les comparto una carta que el mismo escribió como despedida en septiembre de 2008.

"Biografía del (Padre) Don Ramón Suarez Vilar"

Fue el sacerdote que acompañó la misión católica de habla hispana de Hamburgo, desde 1964 hasta el 2009. Estuvo 45 años al servicio de la Iglesia.

Don Ramón nació el 29 de septiembre de 1933 en Santiago de Compostela, España. Se bautizó en la parroquia de Cardama. Comenzó sus estudios eclesiásticos en el seminario compostelano finalizándolo en Roma. El 13 de abril de 1958 fue ordenado sacerdote en Roma por Monseñor Taglia.

En 1959 fue nombrado coadjutor de Sada. En 1962 acompañó a los primeros inmigrantes españoles en Neumüster, estando allí cerca de 2 años. Desde 1964 hasta 2009 atendió y acompañó a los inmigrantes españoles y latinos en la misión católica de Hamburgo, siendo su labor pastoral muy fecunda durante estos 45 años. Cada segundo sábado de mes atendía o acompañaba al grupo de inmigrantes en Lübeck con la celebración de la Misa.

Mediante la Organización y coordinación con el ahora arzobispado de Hamburgo y en coordinación con la delegación para apoyar la creación de los colegios Bilingües, entre otras actividades sociales. Don Ramón desarrollo la catequesis, los grupos y el muy recordado "Baile del Cura", además de cursos de Cristiandad entre otras tareas pastorales.

A finales de 2009 regresó a la diócesis de Santiago de Compostela, residiendo en La Coruña. Prestó colaboración en las parroquias de San Francisco Javier y en la parroquia Virgen del Pilar de esta misma ciudad.

En 2015 pasa a formar parte del consejo presbiteral. Este mismo año es nombrado viceconsiliario de los cursillos de Cristiandad. El 31 de agosto de 2016 falleció nuestro

Padre Ramón. El Señor arzobispo presidió las exequias en la parroquia de Cardama en el cementerio parroquial.

"La Última carta de Don Ramón a la comunidad"

Muy querida Comunidad de habla española en Hamburgo: Paz y bien para todos. Los de cerca y los de lejos.

Me cuesta escribir esta Hoja Parroquial porque es la última que os escribo. Es inevitable que esté matizada con cierto tono de despedida.

A lo largo de mi tarea pastoral he procurado haceros llegar con relativa frecuencia la Hoja Parroquial, sobre todo en los tiempos fuertes litúrgicos como son Adviento-Navidad y Cuaresma-Pascua.

La presente quiero que sea portadora de mi agradecimiento sincero por todo lo que me han ayudado cuantos han ido pasando por esta Comunidad extendida en la Hanseática Ciudad de Hamburgo hasta los que la formáis ahora.

Lo mismo digo también para la pequeña, pero muy viva y fraternal Comunidad de Lübeck. En todos estos años me encontré muy a gusto entre vosotros porque me habéis ayudado a descubrir el sentido de mi Sacerdocio como servicio a la Comunidad. Me he sentido cristiano con vosotros y Sacerdote para vosotros. Vuestro acompañamiento ha garantizado mi perseverancia juntamente con la Gracia del Señor inherente al Sacramento Sacerdotal y la devoción a María fortaleza de los débiles y Madre de la divina gracia

He sido siempre consciente de mis limitaciones y debilidades que me han impedido rendir al nivel que debe hacerlo un Sacerdote. De aquí que también soy consciente de que pude defraudar a muchas personas que esperaban más de mi.

Con todo, me marcho con el convencimiento de haber querido a todos; de haber buscado siempre la unidad y el servicio desinteresado, de no haber hecho distinción de personas ni por su procedencia ni por su condición social.

Mi preocupación principal fue siempre la evangelización, la preparación para recibir los santos Sacramentos, las visitas a los enfermos (siempre que me he enterado) y a las cárceles(!) Pero donde más a gusto me he sentido fue en el encuentro de los Domingos en tomo al Altar: La Santa Misa.

Por eso me quiero despedir desde el Altar, arrojado por la Comunidad, el último Domingo, día 28 del corriente mes de Septiembre, en ambas Misas de habla española, porque entiendo que cada grupo tiene derecho a despedirme allí donde cada Domingo participa en la Misa o tal vez donde se siente más familiarizado.

Por una serie de circunstancias especiales, siendo la principal de índole personal, no habrá despedida alguna fuera de la Misa.

Es probable que gran parte de la Comunidad lo sienta, lo que yo sinceramente valoro, pero ruego encarecidamente que se respete mi decisión.

Repito: Quiero despedirme desde el Altar con alegría, serenidad, agradecimiento y la sensación de que me marcho de vacaciones. Interiormente necesito que todo sea así. Espero me comprendáis.

En las dos Misas haré un repaso mental de cuantos conocí dentro y fuera de la Iglesia; de los fallecidos, de los retornados, de aquellos a cuyo matrimonio asistí, de tantos bautizados, de los de Primeras Comuniones, Confirmaciones, etc.

Permitidme que haga referencia a algo que ha constituido gran preocupación desde cuando las Hnas. del Ángel de la Guarda me dieron a saber que sus Superiores las llamaban para España.

Esta preocupación consistía en no estar seguro du poder encontrar sucesoras en el trabajo pastoral de la Misión.

Ahora todo se ha resuelto. Esther Luengos y Ute Gro8e Hartmann, a las que muchos ya conocéis, están incorporadas a la Comunidad de habla española en Hamburgo. Les deseo mucho éxito en su nuevo compromiso pastoral.

La otra parte de mi preocupación la constituía el poder encontrar Sacerdote para la Parroquia. Esto ya no dependía de mi.

El Delegado de las Misiones de habla española y el Obispado de Hamburgo eran los responsables de buscar sucesor. En ambas Misas del día 14.09. ya lo comuniqué. Ahora lo repito. Se llama Miguel Ángel ZUÑIGA. Es de procedencia latinoamericana con nacionalidad alemana y experiencia de trabajo en la emigración por haber estado ya un par de años atendiendo a otras Misiones.

Desde aquí le doy la bienvenida a su nueva Comunidad.

El primer Domingo de octubre celebrará sus primeras Misas para la Parroquia de habla española en Hamburgo.

Queridos hermanos, esto nos muestra la historia de nuestra comunidad. Sin duda hay mucho más. Les dejo hasta aquí, esperando poder 'leernos' el próximo aporte.

Dios los bendiga!

P. Oscar Lopez